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En Enero empezará a construirla el M.O. P. según el 

hoy 

proyecto de la man
comunidad del Sor
be. 
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PUBLICACION DEL SERVICIO INFORMATIVO DEL 

Se espera terminarla 
en un plazo de vein
te a treinta meses. EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ALCALA DE HENARES 

Depósito . Legal: M . 24716-1975 -· Gráf. DAUCO, Rufíno González, 33 - MADRID-17 · (Amplia información en pág. 5.) 

Las Ferias y Fiestas 197& 

Llegaron y se fueron las Ferias y Fiestas, suscitando, como 
cada año, alegrías y decepciones. Acaso la ciudad, ya con 
más de 100.000 habitantes, necesita otros horizontes para 

sus festejos. (Página 8.) 

Profunda Radiografía sobre Alcalá 
Abel Cádiz escribe en relación con el ·Estudio Socio

económico de Alcalá de Henares•, publicado por la Cámara 
de Comercio e Industria. 

(Págs. 6 y 7.) 

m 
Unos 1.200 alumnos empezarán el 
curso en el Campus Alcalaíno de la 
Complutense. CPág. 11.1 

Este año entrará en servicio el nue
vo parque de~ Val, de 1.200 m.2

• 

También se ajardinará la zona de Ja 
Ermita de las Eras de San Isidro. 

(Ultima pág.) 
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LOS PLENOS · DE LA CORPORACION 
(Págs. 9 y 1 O.) 

El Ayuntamiento ha cumplido 
su compromiso en el tema de 

... 
LA ENSENANZA 

"La participación es compartir la responsabilidad y no caer en la demagogia" (Págs. 3 y 4.) 



Nuevo Club de Ancianos ccEL VAL,, 
Será inaugurado el · 

sábado 25 de ·Septiembre 
El sábado 25 de los corrientes se abrirá oficialmente el 

nuevo Club de Ancianos ·El Val•, cuyas instalaciones han 
corrido a cargo de la Comisión Municipal de Sanidad y Obras 
Sociales. 

Este nuevo club dispone de dos amplios salones y de 
hecho empezó a ·funcionar el día 10. 

Inicialmente se ocuparon de él algunos sacerdotes de la 
iglesia de San Diego. Actualmente se encarga de sus insta
laciones la Comisión municipal citada. El Club contará con 
calefacción y una serie de servicios que le proporcionarán 
la adecuada comodidad. · 

Pero aunque todavía no ha sido inauguratlo, como decimos, 
ya se reúnen ·en él bastantes ancianos, que pasan e·I tiempo 
en animadas tertulias. También se juega sin descanso al 
mus, al dominó y al tute. 

Así es como se pueden r~solver los problemas del ocio 
de esta tercera edad. 

CLASES PARA PROFESORES 
En el Cursillo de Expresión Dinámica 
Continúa celebrándose el Cursillo de Expresión Dinámica, 

a cuyas clases asisten cerca de sesenta profesores de E.G.B. 

Estos cursillos, que forman parte de la moderna formación 
del profesorado en lo que puede llamarse pedagogía musi
cal, están patrocinados por la Comisión Municipal de Cultura 
y cuentan con el siguiente profesorado: 

2 

Técnica vocal: Carm6'o Llorente. 

Movimiento rítmico: Mirian de Agustín. 

Improvisación instrumental y flauta: Angel Manzana!. 

El profesor Angel Manzana! durante una clase 

Programa de los actos de O~tubre 
Días 

a 7 

8 
9 

9 

9 

9 

9 

10 

11 

12 

16 

Organizados por la Comisión Municipal de Cultura y Turismo 

LUGAR 

Casa de la Entrevista. 

Casa de la Entrevista. 
A las 11,00 h. 

Sala Capitel. 

Casa de la Entrevista· 

A las 12,00 h. en el Teatro 
Salón Cervantes. 
A las 20,30 h. en el Par• 
ninfo Complutense. 

Cine Alcalá. 

A las 21,00 h. en el Salón 
Cervantes. · 

Iglesia de San Juan de la 
Penitencia. 
A las 12,00 h. en el cine 
Benidonn. 
A las 16,00 h. en el Salón 
de Actos del Colegio Lope 
de Vega. 

ACTOS 

Proyección de las películas presenta
das al Certamen. 

Concierto. 
Misa en el aniversario del bautismo 

de Don Miguel. 
A continuación, inauguración de la ex

posición de pinturas· 
Inauguración de la Exposición de Ar

tes Plásticas. 
«El Teatro de las Maravillas•, del Rey 

de los Títeres. 
Entrega de los premios del VII Cer

tamen CIUDAD ALCALA DE HENA
RES y acto académico presidido por 
las musas complutenses. 

Final y proyección de las películas 
premiadas. 

1. «Los refranes•, entremés inédito 
de Don Miguel de Cervantes en 
versión de F. García Pavón y 
M. de la Rosa. 

2. •Los invencibles hechos de Don 
Quijote de la Mancha .. , entremés 
inédito atribuido a Lope de Vega, 
en versión de los autores antes 
citados. 

3. «El loco de la Guardialla•, original 
de Narciso Serra en adaptación de 
Manuel de la Rosa. 

Concierto de la «Schola· Cantorum•. 
«El Retablo de las Maravillas•, del Rey 

de los Títeres. 

El mismo espectáculo. 

PARTICIPACION.-Todos aquellos interesados en participar en la Exposición de 
Artes Plásticas pueden notificarlo a la Oficina de Turismo o a la Asociación 
Cultural Henares- La única condición que se exige es ser natural o vecino 
de Alcalá de Henares. 

COLABORADORES.....-En este programa a cargo de la Comisión Municipal de 
Cultura y Turismo ·han colaborado la Excelentísima Diputación Provincial de 
Madrid, la Caja de Ahorros y Monte de 'Piedad de Madrid, Juventudes Mu
sicales, •Cine-Club Nebrija•, las Asociaciones de Vecinos del Distrito Uni
versidad y Distrito 11, la Asociación Cultural Henares y la sala de arte Capitel. 
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EL AYUNTAMIENTO HA CUMPLIDO sUS·-~~GCbMPROMISOS .. 
EN EL TEMA DE LA ·ENSENANZA 

Y se ha superado logrando construir 18 unidades de 
E. G. B. tres meses antes del plazo previsto 

A la delegada de Enseñan
za de la Corporación Munici
pel, doña Rosario Fernández 
Dovermans, que nos facilita 
los datos reseñados , la pre
guntamos: 

-¿Cómo ve usted hoy (3 
de septiembre) los proble
mas de escolarización para 
el curso que va a comenzar? 

-Con sinceridad, que es 
una de las virtudes que más 
aprecio, debo d e c i r que 
nuestro conocido problema 
de escolarización, siempre la
tente pero que nunca nos ha 
desbordado, nos ha llevado, 
una vez más, . a seguir arbi
trando recursos para que no 
quedase un solo niño en 
edad obligatoria sin escola
rizar. Creo que son conoci
das las acciones que con 
carácter de urgencia lleva· 
mos a cabo el pasado curso 
para tener previstas las dos 
mil plazas que se calcula· 
han supondría el incremento 
escolar. 

Debo decir que, como con
secuencia de estas acciones, 
el Ministerio de Educación '/ 
Ciencia, a través de su De
legación 'Provincial, ha aten
dido los incesantes plantea
mientos de esta Delegación 
M u n i c i p a 1 de Enseñanza, 
comprometiéndose a la cons
trucción de 24 unidades pre
fabricadas que funcionarán 
en el curto 76-77. (V aquí 
debemos recordar que la es
casez de puestos escolares 
no es una imprevisión, sino 
que se prcdujo por la anu
lación del programa del Mi
nisterio -en 1973-- en el 
que figuraban dos nuevos co
legios para nuestra ciudad.) 

EL ESFUERZO MUNICIPAL 

Sigue informándonos doña 
Rosario: 

-Por su parte, el Ayunta
miento, sobrepasando los lí · 
mites de sus obligaciones 
-que como ya hemos indi
cado en otras ocasiones se 
finan en la cesión de los te
rrenos para que el Ministe
rio edifique y en la conser
vación de éstos una vez 
construidos- ha 1 o g r a d o 
concluir tres meses antes 
del plazo previsto un gran 
colegio de 18 unidades, aco
mete la construcción urgen
te de ocho unidades más 
junto al colegio Antonio de 

LA E. 6. B. EN EL CURSO 197& - 11 
Se amplia la escolarización en 2.12~ plazas 

Entrarán en servicio 53 unidades, que proporcionan 2.120 plazas. 
AL COMIENZO DEL CURSO 

Sin perjuicio de que más adelante nos ocupemos de la marcha 
del curso de E. G. B. que ahora comienza, podemos anticipar que 
entrarán en servicio este año las siguientes: 

Dieciocho unidades como ampliación del Colegio «Daoiz y Ve
/arde". Son de construcción municipal y tienen una capacidad para 
720 alumnos. 

Dieciséis unidad~s prefabricadas, junto al actual Colegio «Re
yes Católicos». Están patrocinadas por el Ministerio de Educación 
y Ciencia y tienen capacidad para 640 alumnos. 

Tres unidades -ampliación- del Colegio «Nuestra Señora 
del Va/,., para 120 alumnos. ( 

Ocho unidades provisionales en la Casa de la Juventud, para 
320 alumnos. (Estas unidades se trasladarán a la carretera de Pas
trana en el segundo trimestre del curso.) 
A PARTIR DE ENERO DE 1977 

Ocho unidades -ampliación- del Colegio «Antonio de Nebri
ja". Son de construcción municipal y proporcionan 320 plazas. 

Ocho unidades en la carretera de Pastrana. Las construye el 
Ministerio y tienen capacidad para 320 alumnos. (A estas unidades 
se trasladarán los alumnos que comenzarán el curso en la Casa 
de la Juventud.} 

En total, pues, se amplia la capacidad de escolarización de 
E. G. B. en 53 unidades, con un total de 2.120 plazas. 

' 

Nebrija -que han superado 
la fase burocrática y se en
cuentran en período de cons· 
trucción-- y acelera la te..
minación de la Casa de la 
Juventud para que pueda ser 
utilizada durante un trimes
tre, que es lo que demorará 
la construcción emprendida. 
V, además, re a 1 iza otras 
obras complementarias, ta
les como vallados, instala
ciones, etc. 

En el momento actual, pro
sigue doña Rosario, los com
promisos municipales está!'! 
totalmente cumplidos. por su 
parte, el Ministerio va rea
lizando los suyos. Las och!l 
unidades de ladrillo de la 
carretera de Pastrana están 
en construcción (es un tipo 
de construcción rápida, no 
tan rápida corno el de las 
prefabricadas, pero eviden-
temente mucho más · sóli
das). Las 16 unidades quP. 
se montarán junto a: cole
gio Reyes Católicos han sido 
concedidas. Todo esto indica 
que las personas que se 
comprometieron han cumpli
do, al menos en la medida 
C:e sus posibilidades. 

-Entonces preguntamos : 
¿Por qué el 3 de septiembre 
no ha comenzado todavía el 
montaje de las aulas prefa· 
bricadas? 

-La razón, creo yo, reside 
en esa complicada máquina 
burocrática que envuelve a la 
Administración, y que, nos 
guste o no, no tenemos más 
remedio que someternos a 
ella. Por esta máquina ha de 
pasar también la dotación de 
mobiliario de todas las uni
dades creadas, la designa
ción del profesorado y otros 
muchos detalles. 

-Concretando, ¿puede al
guien garantizar que la má
quina será lo bastante ágil 
para que el 15 de septiem
bre esté cada niño sentado 
en su pupitre? 

-¿Vamos a ser pesimis
tas? No, por supuesto. Esas 
53 unidades que entrarán en 
servicio durante el curso 
creemos que justifican una 
visión optimista. Es la mis
ma realidad a la que aludía
mos en una reunión de ve-

(Sigue en la página 
siguiente .) 



EL AYUNTAMIENTO HA CUM· LA PARTICIPACION ES COMPARAR PLIDO SUS COMPROMISOS 

LA RESPONSABILIDAD Y NO CAER EN LA DEMAGOGIA 
(Viene de la pág. anteriQJ'.) 

cinos cuando se nos formu
ló una pregunta concluyente 
respecto a si garantizábamos 
que todo planificado estaría. 
en funcionamiento normal
mente a principios de curso· 
Y debo decir, a propósito de 
preguntas y juicios tajantes, 
que la mayor parte de las 
veces, éstos, o no son rea
listas, o no son sinceros, o 
no son bienintencionados: 
«¿Le damos o no la moneda 
al César . .. ?» Con esto quie
ro decir que no puede estar 
supeditado el éxito o fraca
so de un trabajo hecho con 
toda la ilusión y &sfuerzo que 
nos da nuestro amor a la en
señanza a una fecha. 

En este crucial momento 
-sigue diciendo doña Rosa
rio- de nuestra historia, en 
el que se despierta la con· 
ciencia participativa, yo pien
so que es muy necesario 
que tanto los representantes 
c o m o los representados, 
aprendamos a discernir so
bre el trabajo honrado, duro, 
const::nte, a veces sin b~i-

llo ni recompensa, y el traba
jo fácil, demagógico, que se 
apoya en la crítica destructi
va y busca el aplauso de los 
ingenuos. 

Para finalizar, doña Rosa· 
rio nos dice: .· 

--Somos conscientes del 
gran número de persona-s 
sinceras que en el momen
to actual se esfuerzan por 
participar en las tareas co
lectivas intentando mejorar 
alguno de los aspectos de 
r.uestra vida. Yo qu1s1era 
desde aquí alentar a todos 
aquellos que cargan valiente
mente sobre sí la responsa
bilidad de las limitaciones 
que a veces no pueden sub
sanar, que no les da mie
do equivocarse (sólo el que 
no participa no se equivoca 
jf1más), que proceden con 
honradez y sinceridad sin 
dE:"jarse vencer por el des
aliento, ni pasarse a la de
magogia fácil... Yo pediría 
para todos ellos el tributo 
de n u e s t ra comprensión ... 
i Demos al César lo que es 
del César! 

OBTUVO UN GRAN EXIJO EL CERTA
MEN DE RADIOAFICIONADOS 

El concurso CERVANTES 
para radioaficion'3dos obtuvo 
un gran éxito como lo prue
ban los siguientes resulta
dos: 

Funcionaron cinco emiso
ras a cargo de los señores 
José Alvarez, Juan Sánchez, 
Félix González, Tomás Váz
quez y Juan Miguel Muñoz. 

Solamente desde nuestra 
ciudad se h i c i e r o n 1.500 

contactos. Y en cuanto a los 
controles establecidos se 
produjeron ·de Barcelona 200. 

• Otros procedieron de las is
las de Madeira, Italia, Rusia, 
Brasil, Bélgica, Argentina, 
Chile, Estados Unidos, Ja
pón, Australia y Nueva Ze
landa. 

También se recibieron tar
je1as justificantes de todas 
las provincias españo.las. 

Sobre estas líneas, dos notas 

gráficas relacionadas con la 

ampliación llevada a cabo en 

el Colegio •Daoíz y Ve/arde· 
por el Ayuntamiento. En una 

de ellas aparece el director 

de este colegio, profesor 

don Isaac Rodríguez 

• 
A la izquierda, aspecto que 
ofrecían las obras del nuevo 
l. N. E.M., en El Val, que en

trará en servicio en este 

mismo año 



En Enero NUEVA PRESA DE empezará 
a construirla el MOP según el proyecto de la manco
munidad del Sorbe. 
Su capacidad de em
balse se estima 
70.000.000 m.3 

en 

El presupuesto está entre 
550 y 600 millones de ptas. 

El MOP aceptó el proyec· 
to de nueva presa de Bele· 
füi, elaborado por la Manco· 
munidad del Sorbe. La comu· 
nicación correspondiente fue 
hecha por el Ministro señor 
Calvo Sotelo el viernes 17 
en una reunión celebrada en 
el Ministerio, a la que fue
ron citadas las autoridades 
de Guadalajara, al frente de 
las que figuraba el Goberna· 
dor civil, señor Calatayud 
Maldonado, y el Alcalde de 
Alcalá de Henares, señor 
Sancho Thomé, así como al
tos cargos del departamento 
y representantes de los de
más Municipios que integran 
la Mancomunidad del Sorbe. 

La nueva presa, cuya ca
pacidad de embalse se cifra 
en 70.000.000 de metros cú· 
bicos, tiene un coste com
prendido entre 550 y 600 mi
llones de pesetas. La poten· 
cía de sumhistro se estable
ce en los 800 litros por se
gundo y puede ser aumen
tada hasta un máximo de 
2.000, lo que representa una 
garantía para las necesidades 
estimadas hasta el año 1985. 

El Gobernador Civil de Guadalajara, señor Calatayud Maldonado, y los alcaldes de Guact. 
lajara y Alcalá de Henares, señores Lozano y Sancho," durante la reunión infonnativa 3 

que se refiere este trabajo 

Las obras, que comenzarán 
el próximo mes de enero, 
tienen un plazo de realiza
ción de treinta meses, pero 
el MOP espera imprimir a las 
mismas un ritmo que permi
ta concluir la presa en un 
plazo de poco más de veinte. 

También fue aceptado por 
el MOP el estudio de un pro
yecto de estación depurado
ra para el tratamiento de las 
aguas. 

REUNION INFORMATIVA 
EN EL 
GOBIERNO CIVIL 
DE GUADALAJARA 

En la tarde del propio 
día 17 de septiembre se ce
lebró, en el Gobierno Civil 
de Guadalajara, una reunión 1 

Informativa que presidió el 
Gobernador, señor Calatayud 
Maldonado, a quien acampa· 
ñaban los Alcaldes de Gua
dalajara y Alcalá de Henares, 
don Antonio Lozano y don 
Fernando Sancho, así como 
los Alcaldes de los demás 
Municipios que integran la 
Mancomunidad -Yunquera. 
Mohernando, Fontanar, Alo
vera y Azuqueca-. El Presi· 
dente de la misma, don Agus
tín de Grandes, hizo una ex
posición del proyecto. 

LAS CONVERSACIONES 
CON EL MOP 

El Presidente de la Manco· 
munidad explicó que la Man
comunidad h;¡bía tratado con 
el MOP los siguientes cinco 
puntos: 

1.º Presa de Beleña, que 
se construirá según el pro
yecto de la Mancomunidad. 

2 .º E s t a c i ó n de trata
miento. 

3.º Relaciones e n t re la Dijo el señor De Grandes 
Mancomunidad y el Canal de que el Ministerio había dado 
Isabel 11. (Este disfruta de luz verde al plan de la Man
una concesión de 100 millo- comunidad, dentro del cual 
nes de metros cúbicos que la construcción de la presa 
están pendientes de regu- de Belei'm representaba sola· 
!ación.) mente algo así como la pri· 

4.0 Posibles trans va s e s mera piedra. 
entre las cuencas del Sorbe OTROS DETALLES 
y el Jarama. A preguntas de los infor-

5.º Estudio y búsqueda de madores que habían sido 
nuevos recursos hidráulicos convocados a la reunión se 
que hagan frente al creci- dieron a conocer otros deta
miento hasta, por lo meno3, lles. Así, por ejemplo, se 
el año 2000, ya que la ¡:>resa supo que la estación de tra
que se va a construir parte tamiento tiene un presupues
de una estimación de consu- to tan elevado como el de la 
mo que alcanza solamente al presa (unos 600 millones de 
año 1985. ' pesetas). 

NO HUBO SUERTE CON LOS TOROS 

Siempre estuvo animada la cola de los toros, e incluso entre lo• caballeros se vieron 
señoras. Pero no hubo suerte. Paco Rodríguez no consiguió sacar adelante el programa 

de los festejos taurinos de las ferias 

Por su parte, el Goberna
dor, Calatayud Maldonado, 
comentó el hecho de que el 
suministro de agua no había 
fallado, si bien se había pro· 
ducido el fenómeno de la 
turbiedad de las aguas debi· 
ao a las tormentas y particu
larmente a los trabajos lleva
dos a cabo por ICONA, des
tacando que precisamente 
éstos rendirían su fruto más 
adelante, ya que se destina
ban a la fijación del terreno 
en la cuenca del Sorbe. 

INCONTROLABLE · 
EL EFECTO DE LAS 
TORMENTAS 

Se puso de relieve que el 
anuncio que se hacía no po
día resolver el problema de 
la turbulencia de las aguas 
en un plazo breve. Pero de 
todas maneras se hizo hinca
pié en que las tormentas 
afectan siempre a las aguas, 
y si son violentas es inevi
table que se produzca lo del 
aguachocolate, si 'bien la es
tación de tratamiento podrá 
paliar o reducir esa cuestión 
en el futuro. 

Puso de relieve el señor 
Calatayud que lo importante 
era que no se había inte
rt umpido el suministro. Y dio 
lectura a una noticia recogi
da por la Prensa según la 
cual la Reina de Inglaterra, 
Isabel 11, había ordenado que 
suspendiera el riego de sus 
jardines a la vista de la in
tensidad que ·ra sequía había 
alcanzado en Inglaterra, fe
nómeno que se ha repetido 
en toda Europa. 

L. A. N. 
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Una profunda_ Población, Características 
Radiografía 

de Alcalá 
Un interesante esfuerzo de recopilación y 

estudio de datos que ha llevado a cabo la 
Delegación de la Cámara de Comercio en 
Alcalá de Henares dio· como resultado, a 
finales de julio, la publicación ·de un libro 
de cerca de 300 páginas bajo el ttulo de 
ESTUDIO SOCIOECONOMICO DE AL
CALA DE HENARES. 

Los datos que se contienen en dicho es
tudio, unidos a los que el propio Ayunta
miento ha logrado tras la realización del 
CENSO DE POBLACION, con su posterior 
mecanización y procesamiento de los datos 
obtenidos, permite tener a .. disposición un 
retrato preciso de Alcalá, del que ofrecemos 
en este informe los perfiles t¡lle pueden sus
citar interés a la gran masa de habitantes a 
los que llega nuestro BoJerín Municipal. 

Seguramente atendemos así la curiosidad 
de muchos alcalaínos inquietos y contribui
mos a que se vaya desarrollando e] cono
cimiento de nuestra ciudad como conjunto 
humano. Interesa resaltar admirahlemente el 
esfuerzo de Asociaciones como la que agrupa 
a muchos vecinos de las barriadas de Reyes 
Católicos, Rinconada, que con propia inicia
tiva, ha emprendido un trabajo similar de 
encuestas sobre el área urbana que les afec
ta, alcanzando resultados de alta fiabilidad. 
que constituyen base de trabajo para su 
propio enfoque de planteamiento de nece
sidades y búsqueda de soluciones en materia 
escolar, de parques y jardines, etc . 

Siendo difícil recoger en el cotto espacio 
que podemos utilizar, la considerable varie
dad de información que se incluye en un 
estudio socioeconómico, nos ]imitaremos a 
trazar algunos aspectos significativos, dejan
do para nuevas ocasiones, otros datos de in-
terés sobre el tema. · 

POBLACION DE ALCALA: CLASIFICA
CION POR SEXOS, EDAD DE LA PO
BLACION Y PROCEDENCIA DE SUS 

NUEVOS HABITANTES 

Con no poco trabajo se llegó, al finalizar 
el CENSO de 1975, hecho a escala nacional, 
a una cifra realmente efectiva de lo que es 
demográficamente Alcalá. Se sospechaba, por 
estimaciones de unos y otros que nuestra 
ciudad desbordaba ampliamente los 100.000 
habitantes y no faltaba quien citaba 130.000 
y hasta 150.000 como cifra posible. Cuando 
el equipo censal finalizó su trabajo, se alcan
zaba con dificultad la cifra de 90.000 y sólo 
tras una «batida» minuciosa, casi de bús
queda personal, se llegó al objetivo que nos 
parecía real, exactamente 104.000 habitan
tes de hecho y 100.307 de derecho lo que 
automáticamente sitúa a Alcalá por encima 

_.,de 21 capitales de provincia, entre ellas al
gunas tan sonoras como Tarragona, Badajoz, 
Gerona, Logroño, Albacete y Jaén, por ci
tar a las que más se aproximan a nuestra 
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Humanas, Empleo 
Asistencia Médica 

ciudad. 
Y a a nivel local, el Distrito IV, que se 

extiende desde la Ctra. General al Paseo del 
Val, alcanza el máximo de habitantes con 
la cifra de 25.076, seguido por el Distrito II, 
zona de Ja Rinconada y Reyes Católicos, con 
cerca de 24.000 y dejando muy lejos al me
nos poblado,' precisamente el Distrito 1, for
mado por el casco antiguo, que apenas su
pera Jos 7 .000 habitantes. 

El núcleo alcalaíno está formado por cer
ca de .25 .000 viviendas, con un tamaño me
dio de familia que no llega a cinco miem
bros. 
· Curiosamente en Alcalá, a diferencia de 
lo que España presenta estadísticamente, tie
ne más varones que mujeres, exactamente 
el 51 ,10 por 100 de Ja población son hom
bres frente a un 48,9 por 100 de mu!eres. 

Otro dato de máxima importancia para el 
futuro de esta ciudad, cuya juventud y 
fuerza demográfica queda implícita en el 
dato, es que el 52 por 100 del total tiene 
menos de veinticu:Hro :iiios ,. ¡pásmense us-

representativo de casi todas las provincias 
españolas, llevándose la palma las provincias 
extremeñas con un 13 por 100 de inmigran
tes radicados en Alcalá, especialmente en los 
distritos 2.0 y 5.0

, y en un 12 por 100, tam
bién digno de resaltar, ]as provincias anda
luzas. 
RETRATO SOCIOECONOMICO: ACTI
VIDAD DE LA POBLACTON, EL EM
PLEO Y LA POBLACION LABORAL, LA 

ASISTENCIA MEDICA 
Si para sociólogos y economistas el nivel 

de desarrollo viene determinado por Ja es
tructura de Ja población activa, siendo tanto 
mejor éste, cuando menor es el porcentaje 
de población agrícola y mayor el que se de
dica a industria y servicios, los datos que 
ofrece Alcalá son buena demostración de su 
pujanza industrial. Así, por ejemplo, España 
apoya su innegable transformación en país 
industrial en el hecho de que su población 
agrícola, que se movía en tot110 al 50 por 
100 en 1940, pasó a ser el 34 por 100 en 
1964. el 28.9 por 100 en 1970 ,. l'i 25 por 

El viejo paso elevado de Tcrrelaguna sobre el ferrocarril. Esta es una de las viejas perspectivas 
de la ciudad llamada a desaparecer al abrirse próximamente el nuevo paso subterráneo. 

tecles!, pues de ese 52 por 100 de masa ju
venil, el 70 por 100 se reparte entre puros 
niños de teta y muchachotes de catorce años. 

. He aquí un desafío apasionante para los 
planificadores de la enseñanza y el deporte. 
Tomemos buena nota de ello. \ la Corpora
ción actual y Jos que deban tomar el relevo. 

Por último, otros aspectos de interés en 
cuanto a características de la población: de 
cada cien habitantes alcalaínos, nada menos 
que 70 son inmigrantes no naturales de Al
calá; y de esta gran masa de nuevos· alcalaí
nos cerca del 50 por 100 proceden de Cas
tilla Madrid, Guadalajara, Toledo y Ciudad 
Real, principalmente); en muy variados y 
mínimos porcentajes aparece un muestrario 

100 en 1975. En este último año, Ja pobla
ción activa se distribuye con el citado 25 
por 100 en agricultura, el 40 por 100 en 
industria y construcción y el 35 por 100 en 
los servicios. 

Alcalá de Henares tiene, sin embargo, un 
escaso 3 por 100 de su población activa 
dedicada a la agricultura, entre un 65 y un 
70 por 100 dedicado a la industria y a Ja 
construcción y el res.to dedicado a los ser
vicios. 

Dentro de esta composición, destaca su 
nutrido número de empresarios con un cen
so de 2.700 empresas, según la O. S. y un 
número próximo a los 25.000 trabajadores, 
de los que únicamente e] 15 por 100 -son 
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mujeres . Evidentemente se p< 
en Alcalá, corno en general 
país, el clásico minifundismo i 
sólo cinco empresas superan 
jadores y nada menos que 1 
empresarios tienen entre l y . 
En cualquier caso es bueno 
dentro del actual panorama 
brío de parados , con porcenta· 
del 6 por 100 de desempleo, 
liega al 2 por 100 y ello con 
de Jos problemas que ha su¡ 
construcción el freno de las m 
rias , resuelto recientemente 
gestiones del Ayuntamiento 
PLAC-0. 

Con relación a la asistenc 
yas deficiencias a nivel nacio 
particularmente en determina 
Alcalá de Henares , debido a - . 
crecimiento, el problema no e 

Y a en 1970 las Hermanda 
tes de Sangre que se han idc 
en las principales industrias , 
problema acuciante de la ciud 
Ministro de Trabajo, Licinio 
Personalmente tuve ocasión d 
aquella gestión y de aportar 
en el Ayuntamiento datos si 
bre la exorbitante cifra de m 
crabajadores y empresas de 
anualmente a la Seguridad S 

La Corporación insistió reit 
bre el tema y por fin el Amb
calá se hizo realidad en la zon 
teriormente Ja Comisión que 
Muñoz ha tratado de ampliar 
soluciones y en tal sentido 
nota del alcalde en la Prensa 
clo el proyecto de instalación 
torios en las zonas de El C 
Católicos y zona del centro. 

Por último, es conveniente 
importante proyecto de consu 
Residencia Sanitaria de cerc·a 
en una superficie de %.000 
dos adquiridos por el l. N. 
ximidades de la Residencia d 
la carretera de Meco, que et: 
de gestiones llevadas a cabo ¡ 
miento para conseguir la acle 
chos terrenos a tan importantf 

LA ENSEÑANZA EN ALC 
NARES: PREESCOLAR, E. 1 

MACION PROFESIONAL. 
DEL OCIO: DIVERSJON 

Pocos temas suscitan tanta 
el ciudadano alcalaíno como el 
za, y ciertamente no es para 
tiene en cuenta el alto porcer 
ción infantil en el total de h: 
ciudad. Es precisamente el i 
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mente se percibe también 
en general ocurre en el 

üfundismo industrial. put:s 
as superan los 500 trab<1-
enos que 1. 300 pequeños 

entre l y 5 trabajadores . 
o es bueno conocer que 

panorama nacional som-
on porcentajes no oficiales 

desempleo, Alcalá apenas 
y ello como consecuencia 

que ha supuesto para la 
no de las normas subsidia
entemenre tras laboriosas 
untamiento ante .Ja CO-

la asistencia médica, c1~
nivel nacional son agud~ 
n determinadas zonas, en 
:, debido a -su desbordante 
oblema no está ·resuelto. 

Hermandades de Donan
! se han ido configurnnJo 

industrias , expusieron el 
e de la ciudad al entonces 
ajo, Licinio de la Fuente. 
re ocasión de participar en 
de aportar pos teriormefl te 

1to datos significativos so-
cifra de millones que Jo; 

1presas de Alcalá aport:m 
~eguridad Socia l. 

insistió reiteradamente so
fin el Ambulatorio de Al-

ad en la zona del Vnl. Pos
Dmisión que preside Juan 

de ampliar el cuadro de 
al sentido está reciente la 

la Prensa local anuncian
instalación de tres consu 1-

as de El Chorrillo. Reyes 
ael centro. 

conveniente dejar nota del 
o de construcción de una 

ia de cerc'a de 500 camas, 
de %.000 metros cuadra-

1r el l. N. P. en las pro
R.esidencia de Anci~nos de 
eco, que culmina la serie 
das a cabo por el Ayunta
•guir la adecuación de di
il importante fin. 

EN ALCA LA DE HE
.O LAR, E. G. B. Y FOR
ESIONAL. EL EMPLEO 
~JERSION Y DEPORTE 

1scitan tanta inquietud en 
1íno como el de la enseñan

no es para menos, si se 
alto porcentaje de pobla

l total de habitantes de In 
amente el interés del te-

&randes Problemas de Alcalá: 
ENSEÑANZA 

CULTURA 

DEPORTE 
ma, lo que justifirn que sea trntado en otro 
espacio de este Boletín, por persona más au
torizada que yo para referirse con mayor 
tino ¡¡ la escolarización en el momento pre
sente, y a este fin, es doña Rosario Fernán
dez, Concejal Delegada de Enseñanza, quien 
aborda la cuestión directamente (véase pá
gina 3 ). 

3.800 párvulos, con unas 80 unidadese de 
preescolar, que tienen que ser sufragadas ín
tegramente a través de los ingresos del ca
beza de familia. 

Dejando aparte el problema de la Univer
sidad, que tantas ampollas ha dejado en la · 
piel complutense y que no llega a quedar 
encarrilado. centraremos la atención en las 

Ademas de las grandes avenidas -Juan de Austria, Lope de F1gueroa, Castilla, etc.- en Alca/a 
están apareciendo otras vías. amplias y modernas. Entre ellas figura esta: la calle Gran Canal. 

Tanto nuestra compañera de Corporación enseñanz~s profesionales, que es tema de 
Rosario Fernández Dovermans, que fue di- considerable preocupación si lo analizamos 
rectora del Colegio Nacional Reyes Católi- con perspectiva de futuro. Previsiblemente, 
cos y es hoy educadora en el Colegio Doc- la F. P., una vez que se supere esa cierta 
tora de Alcalá, como doña Asela Sanz, Pre- mala imagen que tienen estas enseñanzas, 
sidente de la Comisión de Cultura y Turis- consideradas de «segunda división», frente 
mo, vienen luchando, y no siempre con la al clásico y arraigado Bachillerato, será a me-
debida comprensión, en la ardua tarea de dio y largo plazo el punto de convergencia 
atender las necesidades crecientes de una de muchos miles de estudiantes alcalaínos. 
población cuyo crecimiento demográfico ha No aludimos aquí a los estudios de Ingenie-
sido y sigue siendo espectacular. ría Técnica, felizmente cubiertos por la Uni-

Actualmente y a nivel de pura estadís- versidad Laboral, que mantiene un fuerte 
rica, los Colegios Nacionales atienden cerca contingente de alumnado, en gran parte pro
de 7.000 alumnos de E. G. B. con 170 uní-· cedente de otras localidades. Por otra parte, 
dades en diez centros atendidos por 175 pro- la Escuela de Maestría Industrial, con impor-
fesores. Los centros subvencionados, 16 en tante ampliación prevista, se constituye en 
total atienden otros 7 .000 alumnos en 190 eje de la Formación Profesional, junto a otros 
unid~des y, por último, los privados, con centros que quedan en su ámbito de influen-
otras 51 unidades, viene!l' a atender otros cía para las imparticiones de Formación Pro-
1.800 alumnos. fesional, tales como el C. E. P. (para estudios 

El problema del nivel preescolar, al no administrativos y de Secretariado, cursos del 
contemplarse como enseñanza universitaria, P. P. O., etc.), además de Adoratrices Fili-
es verdaderamente agudo. Los Colegios Na- ponses y otras Instituciones que tienen ya o 
cionales sólo disponen de siete unidades, prevén dar entrada en sus planes de estudios 
con poco menos de 350 niños, y los priva- a la F . P., que, a pesar de todo, no está cu-
dos resuelven la escolarización Je cerca de bierta con la necesaria holgura para las nece-

sidades que Alcalá presentará en el futuro 
inmediato. 

La Escuela de Mandos Intermedios, por 
último, enmarcada en la actividad de ADEMI 
(Asociación de Escuelas de Mandos Interme
dios), atiende con sus cursos, dentro de la 
Formación Permanente de Adultos, las ne
cesidadees que puedan plantearse en el terre
no de los mandos intermedios industriales, 
administrativos y comerciales para el amplio 
sector de empresas de ,la comarca. 

CULTURA, DIVERSION, DEPORTE, 
ESPARCIMIENTO 

He aquí cuatro aspectos de los que cons
tituyen grandes retos para configurar todo 
un plan ambicioso de situación municipal con 
perspectiva del futuro. Si la evolución de las. 
sociedades modernas está permitiendo acot
tamiento de las jornadas de trabajo, al punto 
de haberse señalado que la Humanidad rrá 
ganando tiempo de ocio, será necesario, como 
señalan los sociólogos, abordar de forma 
apremiante la tarea de organizar la calidad 
de vida y el ocio, del que Dumazedier es
cribe que es un «conjunto de ocupaciones a 
las que el individuo puede entregarse de ma
nera voluntaria, sea para descansar, sea para 
divertirse, sea para desarrollar su informa
ción o su formación, su participación social, 
tras haberse liberado de sus obligaciones pro
fesionales». 

Alcalá aparece desbordada dentro de una 
panorámica amplia del tema, en mayor o me
nor grado según el aspecto que se analice. 
Así, por ejemplo, sólo se cuenta con una 
biblioteca pública en locales insuficientes y 
precariamente atendidos 

La diversión, merced a su enfoque como 
negocio, ha hecho nacer más de media docena 
de discotecas, que, junto a los cuatro cines 
de funcionamiento permanente, más cinco 
que funcionan durante el verano, cumplen 
adecuadamente esta vertiente de la diversión, 
especialmente juvenil. 

Tál vez la proyectada Casa de la Cultura, 
en zona céntrica , y la Casa de la Juventud, 
0 n la zona del Val, de próxima puesta en 
funcionamiento, vengan a paliar en parte la 
carencia de centros para la convivencia y 
celebración de reuniones de carácter cultural, 
atendidos hoy insuficientemente, aun cuando 
existen grupos y entidades culturales nacidas 
en torno a aficiones concretas: Club Nebri¡a 
(para amantes del cine-club), Juventudes Mu
sicales (con un cuadro amplio de entidades 
culturales), la Se hola Camtorum, la Mutual 
Complutense, la Asociación de San José de 
Calasanz, Asociación Cultural Henares, et
cétera. Entidades éstas que reciben, en su 
mayoría, el aliento de la Comisión Municipal 
ele Cultura para el desarrollo de sus activi
dades. 

En el aspecto deportivo, la progresiva crea
ción de instalaciones por muchas empresas 
importantes, como COINTRA, LA SEDA 
DE BARCELONA, A VON, GAL, ROCA, 
IBELSA, proporciona interesantes posibilida, 
des que, naturalmente, tienen carácter res
tringido al dirigirse preferentemente a su 
personal; caso análogo es el de la Universi
dad Laboral. 

(Sigue en la pág. siguiente.) 

7 



Después de las Ferias y Fiestas 
La Comisión Municipal de Festejos, que integran los concejales señores 

Calleja 8/asco y E/ices Puebla, bajo la presidencia del tercer teniente de 
alcalde, don Enrique Moya de Lucas, nos ha facilitado con toda puntualidad 
la CUENTA DE RESULTADOS DE LAS FERIAS Y FIESTAS DE 1976, cuyos nú
meros faéilitamos tras estas lineas. 

GRATITUD DEL 

AYUNTAMIENTO Nuestros lectores podrán hacer una apreciación precisa de las diferen
tes partidas. Por nuestra parte creemos oportuno destacar la capacidad de 
financiamiento que demuestra tener la PISTA FLORIDA. cuyo alto presupues
to es enjugado de manera autónoma y proporciona unos in g re s o s de 
147.322 pesetas. A esos números podemos agregar que la concurrencia es
tuvo muy cerca de las 21.000 personas, distribuidas así: caballeros, 1fJ 511; 
señoras, 10.290. 

La Corporación municipal, en sesión plenaria celebrada 
el día 30 <\e agosto, acordó por unanimidad expres.ar su 
agradecimM!nto a todos los organismos, autoridades y fun
cionarios que han colaborado en la organización y desarrollo 
de las ferias y fiestas del presen~e año. 

Del total del presupuesto de gastos, que asciende a 6.089.071 pesetas, el 
Ayuntamiento ha sufragado solamente poco más de un 40,2 por 100 
(2.490.018 ptas.). En cuanto a la cal!dad y profusión de los espectáculos y 
atracciones, la Comisión ha procurado cubrir todos los gustos. 

De un modo especial se hizo mención de la correcta actua
ción del vecindario, que en todo mometo y a través de todos 
y cada uno de los actos y festejos ha dado una magnífica 
prueba de educación cívica, colaborando especialmente al 
feliz desarrollo de nuestras fiestas. 

Y en cuanto a los festejos taurinos, el capítulo es cosa aparte. Ni se 
incluyen los ingresos, ni se tiene en cuenta el resultado artístico, que de
pende -¡ay!- de ese turbulento y decadente mundillo taurino que Viene 
padeciendo la en otros tiempos soberana Fiesta Nacional. 

Al hacerlo público me complazco en unir mi felicitación 
y personal agradecimiento a todos mis conciudadanos. 

EL ALCALDE, 

CUENTA DE RESULTADOS 
Ferias: 
Ingresos de bailes en Pista Florida del 21 al 27 ....... .. .. . . ... . . 
Pagos con cargo a esta Partida: 
Personal puertas. taquillero, protección meno-

res, autores, foco luz ............................. . 
Orquestas .................................................. : 
Atracciones ............................................... . 

331.053.-
470.000,-
880.000,-

Ingreso líquido Pista Florida ..................... . .......... . 
Ingresos puestos Ferias .............................................. . . . 
Ingresos donativos Feria .................. ............................. . 
Ingresos programas Feria ............................................... . 

INGRESOS ................. . 
Otros conceptos: 
Festivales de España, montaje y otros gastos .. . 
Aportación Festivales .................................. . 
Majorettes ................................................. . 
Reina y Damas de Honor y otros gastos ......... . 
Homenaje Municipios comarca ............. ........ . 
Carrozas y Cabezudos ................................ . 
Teatro Infantil y gastos ....... . : ............. . .... . .... . 
Alumbrado ................................................. . 
Fuegos artificiales ............. . ... : .................... . 
Publicidad ............................................ ... ... . 
Deportes y Concurs'os ................................ . 

469.518,-
500.000,-
275.000,-
88.500,-

133.000,-
538.000,-
75.000,-

488.000,-
320.000,-
475.000,-

1.046.000,-

1.828 375,-

1.681.053,-

147.322,-
1.046.030,-

506.790,-
217.500,-

1.917.642,-

4.408.018.-
Primer plano de perfil de María de los Angeles Barrado Cifré 

bella y discreta Reina de las Ferias y Fiestas de 1976 DIFERENCIA A CARGO DEL AYUNTAMIENTO ................. . 2.490.376,-

Una profunda · ra
diografía de Alcalá 
(Viene de la pág. anterior.) 
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A nivel privado, el GURUGU, VALDE
AGUILAS, ZULEMA, HIPICA disponen 
igualmente de adecuadas instalaciones para 
sus socios, y con carácter de acceso colectivo 
a precios asequibles encontramos las piscinas 
municipales y las instalaciones de la Ciudad 
Deportiva, todavía en fase de realización, 
que permitirán atender con suficiencia las 
necesidades de la población de Alcalá al tra
tarse de una obra muy ambiciosa que, una 
vez finalizada, dispondrá de dieciséis pistas 
de tenis, cuatro pistas de· baloncesto, siete 
polideportivos, pista de atletismo, varios 
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campos de fútbol, gimnasio y club social, etc. 
Tal vez el problema más acuciante en el 

plano de la vida deportiva consista en buscar 
las formas de integrar y encauzar a la juven
tud alcalaína para la adecuada utilización de 
unos medios que, si se aprovechan plenamen
te, darán suficiente respuesta a las necesida
des de nuestra población. En este sentido, la 
R. S. Deportiva de Alcalá podría ser un 
magnífico cauce para ello. 

Por último, otro grave problema, nacido 
de la especulación del suelo y de la casi ca
rencia de frenos legales en los años ante· 
riores para impedir la especulación, ha hecho 
que sean escasísimas las zonas de esparci
miento y sólo el Parque O'Donnell tiene 
adecuada dimensión para cubrir este fin. La 
preocupación de la Comisión que presid~ 
don José M.' Benedicto Barco tropieza con 

la falta de espacios para zonas verdes. El 
ajardinamiento de las murallas, el previsto 
parque en la zona del Val, donde la inicia
tiva de las urbanizaciones ha permitido man
tener zonas ajardinadas entre los bloques, no 
suponen una solución como la que Alcalá 
está pidiendo. Zonas densamente pobladas, 
como-Reyes- Católicos-Rinconada, bloques de 
Pryconsa e Hitasa entre otros, tienen ya difí
cil solución y constituyen el gran reto para 
la imaginación de los hombres que se incor
poran a las tareas del Gobierno municipal, 
cuya renovación, en plazo que se presume 
próximo, permitirá constituir un núcleo de 
21 concejales para enfrentarse· a los proble
mas de esta gran y compleja realidad que es 
Alcalá, cuyo futuro está en manos de lo que 
quieran y sepan hacer sus 100.000 habi
tantes. 



SESION PLENARIA DEL 11 
DE JUNIO 

Presidió esta extraordinaria el 
Akalde y se aprobaron, entre otros 
asuntos: 

Crear unas bolsas de viaje para 
cubrir el 50 por 100 de los gastos 
de viaje de los estudiantes que se 
desplazarán a Narbona en intercam
bio con los de aquella ciudad fran
cesa. Se trataba de una propuesta 
de la Comisión de Cultura y Turis
mo en beneficio de 26 estudiantes. 
Las bolsas de viaje -a 2.'000 pe
setas- ascendían a 56.000 pesetas. 

EL PREMIO uMIGUEL DE 
CERVANTES» 

A propuesta también de la Co
misión de Cultura se acordó ofre
cer al excelentísimo señor Minis
tro de Información y Turismo la 
ciudad, con el fin de que se efec
túe en ella la entrega del reciente
mente creado premio literario •Mi
guel de Cervantes•. 

SOBRE EL uCAMPUS .. 
UNIVERSITARIO 

La presidente de la Comisión ya 
mencionada hizo un extenso infor
me sobre el estancamiento en que 
se encontraban las gestiones enca
minadas a obtener información so
bre el futuro de las enseñanzas de 
la Complutense en el •campus• 
alcalaíno. 

Se refirió a las dificultades que 
la Comisión tenía para obtener la 
audiencia que, repetidamente, se 
había solicitado del señor Ministro 
de Educación. 

Intervinieron varios señores con
cejales y el Alcalde manifestó que, 
aquella misma mañana. el señor 
Gobernador civil había llamado al 
Ministerio apoyando la petición de 
audiencia solicitada· 

Finalmente, se acordó por una
nimidad: 

1.0 Aprobar la propuesta presen
tada por la Comisión. 

2.0 Reiterar telegráficamente la 
solicitud de audiencia al excelentí
simo señor Ministro de Educació'l 
y Ciencia. 

3.0 Que ,en el caso de que en 
el plazo de cuarenta y ocho horas 
no se haya recibido contestación, 
se convoque al Pleno a Sesión ex
traordinaria para que pueda resol
ver; y 

4. 0 Que, igualmente. se ponga 
en conocimiento de los excelentísi
mos señores Presidente del Gobier
no y Ministro de la Gobernación la 
inquietud que produce la situación 
creada en la vida universitaria del 
•Campus• complutense, solicitando 
su apoyo para que se obtenga la 
solución que se pretende. 

CONSTRUCCION DE ASEOS 
Y ALMACENES EN LA CIUDAD 

DEPORTIVA MUNICIPAL 
Se aprobó una propuesta de la 

Comisión de Deportes -a la que 
se acompañaba proyecto- para la 
construcción de aseos y almace
nes en la Ciudad Deportiva Muni-

cipal -por t 3'J.64 t ,28 pesetas-. 
con los informes preceptivos favo
rables . 

LIMPIEZA DEL CAMARMILLA 
Tras dar lectura a un informe téc· 

nico sobre las condiciones insalu
bres en que se encuentra el río 
Camarmilla. intervino el Teniente de 
Alcalde. señor Benedicto, exponien
do lo que para la salud pública su
pone el estado de suciedad del 
cauce. Y. tras la intervención de 
otros señores conceiales. se acor
dó proceder a la limpieza urgente 
por el procedimiento de adjudica
ción directa de las obras, por un 
importe de 766.640 pesetas. 

PAGO DE OBRAS 
SUBVENCIONADAS POR LA 

DIPUT ACION PROVINCIAL 
Se acordó también que se proce

diera al pago de las obras efectua
das en la carretera de Meco y 
avenida Caballer:ía Española con 
cargo a la subvención concedida 
para esos fines por la Excelentísi
ma Diputación Provincial. 

Dichas obras se dividen así: pa
vimentación llevada a cabo por Bil
baína de Firmes Especiales. S. A .. 
345-060 pesetas. y montajes eléc
tricos del alumbrado de F. López 
López, por 997.895 pesetas. 

E·I concejal señor Gómez-lmaz 
propuso incidentalmente que la di
ferencia entre la subvención de 
2.000.000 concedida y lo gastado 
(1 .342.955) se destinase a construir 
llls aceras que faltan en dicha zona. 
las cuales podrían realizarse por el 
Delegado de Obras Municipales. 
También esta proposición fue apro
bada. 
UNA SENTENCIA Y PROPOSICIO
NES QUE QUEDARON SOBRE LA 

MESA 
Finalmente se dio a cuenta. a 

efectos de liquidación. de una sen
tencia dictada por la Sala de lo 
Contencioso Administrativo de la 
Audiencia Territorial de Madrid so
bre desestimación de recurso pro
movido por el Ayuntamiento contra 
resolución del Tribunal Económico 
Administrativo de 24 de abril de 
1969, acordándo·se. a propuesta del 
señor Bello Márquez, que el asunto 
quedase sobre la mesa para que 
el Pleno pudiera obtener inforrna
c:ón más completa sobre el asunto. 

Igualmente quedó sobre la mesa. 
a propuesta de la Presidencia, el 
punto del orden del día relativo a 
peticiones de diversos funcionarios 
muncipales. sobre las cuales de
bía., ampliarse los ir.formes. 

EL PROBLEMA DE LA UNIVERSIDAD 
SESION PLENARIA EXTRAORDINA
RIA CELEBRADA EL 18 DE JUNIO 

DE 1976 
A las 13,30, presidiendo la pri

mer teniente de alcalde, señora 
Sanz Herranz, se celebró esta ex
traordinaria para dar cuenta de que 
no se había recibido contestación 
del excelentísimo señor Ministro 
de Educación y Ciencia en relación 
con la audiencia telegráficamente 
solicitada para tratar el tema del 
•campus• universitario y acuerdos 
que procedan. 

Hizo un amplio informe doña 
Asela Sanz, detallando las gestio
nes realizadas y las conversaciones 
sostenidas con el Director general 
de Universidades y que. por ausen
cia del señor Ministro, no ha po
dido lograrse solución alguna. 

Por su parte interviene la con
cejal delegada de Educación, doña 
R o s a r i o Fernández Dovermans. 
quien apoya la idea de que se rei
tere enérgicamente la solicitud de 
audiencia y se dé publicidlld a la 
situación. La petición de la Corpo
ración debe centrarse ya. dice, en 
esta doble vertiente: no sólo pedir 
que se conceda la audiencia por 
aquellas ~utoridades que aparente
mente no nos escuchan, sino tam
bién que éstas mismas resuelvan 
e! problema de la continuidad uni
versitaria del •Campus• de Alcalá. 

Casi todos los señores conceja
les asistentes intervienen, lamen
tando que la Corporación no sea 
escuchada en problema de vital im-

portancia para la ciudad · Finalmen
te. la Presidencia propone reiterar 
urgentemente al Ministerio de Edu
cación y Ciencia los problemas del 
• Carr.pus • y señalar corno fecha 
tope para la concesión de la audien
cia el martes próximo, con expresa 
ir.dicación de que. en caso de no 
recibirse contestación al respecto. 
lo·s miembros de la Coorporación 
están dispuestos a poner a dispo
sición del Alcalde los cargos que 
desernpeña11 :;e acordó as1m1srno 
dar toda la publicidad posible al 
acuerdo y a la posturn adoptada 
por el Ayuntamiento. 

Igualmente se acordó elevar res
petuoso escrito a S. M. el Rey, so
licitando apoyo para la creación de 
l¡¡s cinco Facoltades, dada la im
portancia vital que tal asunto tiene . 
LA LIMPIEZA DEL CAMARMILLA 

De conformidad con el acuerdo 
adoptado en la extraordinaria dei 
11 de los corrientes, se acordó ad
judicar a don Dositeo Suárez Fer
nández la limpieza urgente del río 
Carnarmilla por la cantidad de 
684.500 pesetas. siguiendo el expe
diente los trámites reglamentarios 
correspondientes. 

PLENO ORDINARIO DE 23 DE JU· 
NIO DE 1976 

EL -PRESUPUESTO ORDINARIO 
Presidiendo la primer teniente de 

alcalde. doña Asela Sanz. por 
ausencia del Alcalde-Presidente, se 
celebró este Pleno ordinario, que 
comenzó a las 20,30 horas. 

Se dio cuenta de la aprobación 
por la Delegación de Hacienda del 
presupuesto municipal ordinario del 
ejercicio 1976. 

AUDIENCIA DEL MINISTRO 
DE EDUCACION 

Igualmente se dio cuenta de un 
telegrama del excelentísimo señor 
Ministro de Educación en el que 
fija las 12,30 horas del próximo 
día 25 para recibir a la Corporación 
y tratar lo relacionado con el terna 
de la continuidad y permanencia de 
la Universidad en el ·Campus• de 
Alcalá. 

Y, después de informarse sobre 
otras comunicaciones de contenido 
administrativo, se sometió a la 
aprobación del Pleno el proyecto 
técnico y los pliegos de condicio
nes p2ra las obras de construcción 
de un edificio destinado a la am
pliación del Colegio Nebrija, por el 
presupuesto de 7.346 .648,79 pese
tas . Leídos los informes técnicos. 
que son favorables, interviene el 
concejal señcr Pérez Alonso. refi
riéndose a la urgencia de esas 
obras y a la conveniencia de redu
cir todo lo posible los plazos admi
nistrativos. En igual sentido inter
viene la señora Fernández Dover
rnans, y el Secretario en funciones 
colabora en el sentido de afirmar 
que el Ayuntamiento puede acordar 
la reducción de los plazos de licita· 
ción amparado en el artículo 19 del 
Reglamento de Contratación. V por 
unanimidad se acuerda aprobar el 
proyecto para el que se seguirá el 
sistema de concurso urgente. . 
EL ACONDICIONAMIENTO DE LA 

CALLE ERA HONDA 
Se sometió al Pleno el proyecto 

de acondicionamiento de la calle 
Era Honda -por 4-953.439,10 pese
tas-. y después de leerse los in
formes técnicos, favorables, inter
vino el señor Muñoz de Pablos. pi
diendo aclaración sobre las casas 
sitas en dicha calle que impiden 
su conveniente alineación. Mani
fiesta que es el momento de dejar 
dicha calle en debidas condiciones 
y que quiere saber si las misma'> 
11an a ser expropiadas, ya que, en 
caso contrario, cree que el asunto 
debe quedar sobre la mesa. El De
legado de Obras. señor Pérez Alon
so, informa de que fueron llamados 
los propietarios de los terrenos y, 
ante justas dudas sobre la propie
dad, no se ha podido llegar a un 
acuerdo, por lo que, de momento, 
puede hacerse al menos el 50 por 
100 de la calle. 

Pidió el señor Muñoz que se ace
lere el trámite de expropiación y 
que se apruebe después el pro
yecto. 

Interviene el señor Blanco Aran
dia, considerando que corresponde 
a los servicios jurídicos municipa· 
las proceder en el asunto. Y la 
Presidencia manifiesta que puede 
aprobarse el proyecto y encargar a 

(Continúa en la página 
siguiente.) 



LOS PLENOS . DE LA CORPORACION 
(Viene de la página anterior.) 

la Comisión de Urbanismo que en
~omiende a los técnicos el opor
tuno estudio. 

Y se acordó, finalmente, aprobar 
el proyecto y los pliegos de con
diciones para que sigan el sistema 
de concurso, y que por la Comisión 
de Urbanismo y personal técnico 

·se hagan los trámites necesarios 
para conseguir de los terrenos afec
tados por la alineación, procedién
dose, si fuera preciso, a la expro
piación, una vez agotadas las vías 
amistosas que se entablen. 
OTROS PROYECTOS DE MEJORAS 

Fue aprobado un proyecto técnico 
redactado por el arquitecto munici
pal, doctor Málaga, para las obras 
de mejora de·I alcantarillado en las 
calles Lucas del Campo y Angel, 
por un presupuesto de 306.917,18 
pesetas, con los pliegos de condi· 
ciones que serán base del con
curso. 

También se aprobó el proyecto y 
condiciones para las obras de ac
ceso desde la avenida de N. S. de 
Belén a la Nacional 11, que saldrán 
a concurso por 1.707.888,71 pesetas. 

Otro proyecto aprobado para con
curso se refiere a las obras de 
pavimentación del rado izquierdo de 
la carretera de Meco, junto al paso 
elevado del ferrocarril, por importe 
de 786.129,42 pesetas. 

También se acordó la eiecución 
de las obras complementarias de 
las de construcción del paso infe
rior de la calle Torrelaguna en fa
vor de la empresa • Fernández Cons
tructor, S. A.•, adjudicataria de las 
mismas. 

OTROS ACUERDOS 
Aprobación de las bases para 

concesión de becas y ayudas a ni
ños subnormales durante el curso 
escolar 1976-77, que ascienden a 
1.000.000 de pesetas. Y a propuesta 
de la señora Sanz Herranz se acor
dó agregar a las bases una cláusula 
por la que ·los alumnos que solici
ten becas y tengan disfrute de pla
zas fuera de Alcalá ver,án atendidas 
sus peticiones siempre que la espe
cialidad que soliciten no se encuen
tre entre las que figuran en los 
colegios de la ciudad. 

Se acordó ampliar .el adoptado 
en 23-IX-75 para que se haga ex
cepción a la subasta en el concurso 
de obras de instalación de semáfo
ros en la avenida de los Reyes Ca
tólicos y otras vías públicas. 

Quedó sobre la mesa una peti
ción de prórroga de contrato de 
·limpieza de centros•, solicitada 
por la empresa ·Mundo•, actual 
adjudicataria. 

Y, finalmente, se acordó por una
nimidad los pliegos de condiciones 
y la adjudicación por el sistema 
de subasta del mantenimiento y 
control del vertedero de basuras, 
con un ti p o de licitación de 
4.320.000 pesetas por dos años. 
REVISION DEL CONCIERTO CON 

EL SANATORIO VALLES 
Se tomó por unanimidad el acuer-

10 

do de ~probar la revisión del con
cierto establecido entre . este Ayun
tamiento y el Sanatorio Valles para 

• la asistencia medicoquirúrgica a 
los funcionarios y empleados. El 
acuerdo se basó en un detallado 
Informe del presidente de la Comi
sión de Personal, téniente de alcal
de señor Cádiz Ruiz, en el que se 
hacía constar que las pólizas indi
viduales se concertaron en 1965 
por 45 pesetas y las familiares por 
90. Se pretende elevarlas a 100 y 
200, respectivamente, las cuales 
todavía son muy inferiores a las 
que se pagan en otros conciertos. 
EL APOYO DE LA CIUDAD EN EL 

TEMA UNIVERSIDAD 
Se pasó a ruegos y preguntas, 

interviniendo la señora Fernández 
Dovermans para hacer constar que, 
en diversas reuniones mantenidas 
con entidades, ha recogido el gran 
interés que la comunidad siente y 
el apoyo que está dispuesta a pres
tar a la Corporación en la postura 
adoptada. Dice que los alumnos 
que han cursado el primer curso 
en Alcalá de las cinco Facultades 
que se abrieron deben poder cursar 
aquí el segundo. Y ruega a la Cor
poración que siga prestando su 
apoyo a esta tesis. 

Le contesta la presidencia -doña 
Asela Sanz- calificando de mag
nífica la postura de las Entidades 
y Aioociaciones y agrega que, una 
vez concedida la audiencia por el 
Ministro de Educación, es preciso 
esperar al resultado para adoptar 
después las determinaciones que 
procedan· 

UNA RESIDENCIA DE LA 
SEGURIDAD SOCIAL 

En trámite de urgencia, al ce
rrarse la sesión, se dio cuenta .de 
un escrito del Delegado del Insti
tuto Nacional de Previsión -d·e S 
de los corrientes- en el que par
ticipa la adquisición en el término 
municipal de un solar para cons
truir una Residencia Sanitaria, -con 
capacidad aproximada para 500. ca
mas y una extensión de más de 
96.000 metros cuadrados, en el lu
gar denominado Villamalea. En di
cho escrito solicita informe munici
pal en relación con el proyecto y 
las exigencias urbanísticas. 

Se produjeron varias intervencio
nes, todas ellas favorables, y se 
acordó que, dado que los terrenos 
propiedad del Instituto, Prado de 
Villamalea, se encuentran dentro 
del Polígono 20 de las Normas Sub
sidiarias vigentes, calificado como 
reserva urbana y equipamiento lo
cal, dada la necesidad de disponer 
de la instalación de estos servicios, 
se solicite de COPLACO !Comisión 
de Planeamiento y Coordinación del 
Area Metropolitana de Madrid) que 
tenga a bien considerar los terre
nos donde debe edificarse dicho 
edificio como polígonos de ensan
che y admitir una altura de 10 
plantas, superior a las permitidas 
por las Normas, condiciones nece
sarias en e-ste tipo de construccio
nes que debe albergar 500 camas, 

lo que obliga a desarrollarlo en 
vertical por unificación de servi
cios, etc. 
PLENO ORDINARIO CELEBRADO 

EL 27 DE JULIO DE . 1976 
Presidiendo ·el Alcalde, señor 

Sancho Thomé, se inició este Pleno 
a las 20,30 horas, dándose cuenta 
de un oficio del Gobernador civil 
relativo al ofrecimiento de la me
dalla de oro de retorno de la Uni
versidad a S. M. el Rey en el sen
tido de que tal distinción ha de 
carecer de valor material. 

DIVERSOS ACUERDOS 
DE TRAMITE 

Se aprobó un expediente de ha
bilitación y suplemento de crédito 
en el que se detallan más de 20 
conceptos, así como la adjudicación 
del concurso abierto para la adqui
sición de un compresor, declarán
dose desierto el de adquisición de 
hipoclorito para la cloración del 
agua, ya que la única oferta pre
sentada carecía del requisito de 
bastanteo. Pero, dada la urgencia 
de dicha adquisición, varios seño
res concejales propusieron se fuern 
a una adquisición directa sobre el 
interesante precio ofertado por la 
empresa ·Germán Rodríguez, Or-o
gas Industriales, S. A.•, y la pro
posición fue aceptada en base a 
5,50 pesetas kilogramo. 

Se aprobó igualmente una recti· 
ficación del acuerdo plenario de 
23-Vlll-75, determinando la exten
sión real a segregar de una par
cela de propiedad municipal objeto 
de permuta en relación con un in
mueble perteneciente a don Juan 
López Martín. 
PARA INSTALACIONES SUBTERRA· 
NEAS DE LA CIUDAD DEPORTIVA 

MUNICIPAL 
Se aprobó una moción de la Co

misión de Deportes y Construccio
nes Deportivas, . que presentaba un 
proyecto técnico para dotar de ins
talaciones subterráneas destinadas 
al suministro de energía eléctrica 
a la Ciudad Deportiva Municipal. 
La adjudicación, por 4.098.027,88 
pesetas, se hizo a la Empresa 
H.uarte y Cía, S. A·, que lleva a 
cabo las obras de la ciudad. 
ENSANCHES Y ACONDICIONA· 

MIENTOS 
Se aprobó una revisión de pre

cios para las obras de ensanche de 
calzada y pavimentación de aceras 
en avenida de los Reyes Católicos. 
(A favor de ·Bilbaína de Firmes Es
peciales, S. A.•, por 390.354,20 pe
setas.) 

En igual sentido, y a favor de la 
misma Compañía, se aprobó el en
sanche de la calzada en la carrete
ra de Pastrana. (La revisión favora
blemente informada asciende a 
158.425,21 pesetas.) 

Otra revisión se aceptó en re
lación con las obras . de acondicio
namiento de ·la intersección de la 
carre(era 100 -Alcalá de Henares 
a Daganzo- con las calles de San 
Ignacio de Loyola y Torrelaguna 
M. 134 a la Base de Torrejón de 
Ardoz, en favor de don Bernabé 

Sanz Montero, por 178.391 pesetas, 
como adjudicatario de la subasta 
inicial. 

También se acordó la revisión de 
precios en relación con el campo 
de fútbol duro y pista polideportiva 
de 20 x 40 y equipamiento de la 
pista de atletismo en la Ciudad 
Deportiva Municipal, oyéndose el 
informe de intervención, en el que 
se manifestó que la Delegación de 
Deportes se había comprometido, 
al parecer, a hacerse cargo de los 
p res u pu estos, que suponen 
4.893.985,55 pesetas· 

LA CIUDAD 2000 
Se puso de manifiesto a la Cor• 

poración en trámite de audiencia 
el sistema de actuación y reparce
laciones del proyecto de compe!1-
sación •Ciudad 2000· en los térmJ
nos de Alcalá y Meco, remitido por 
COPLACO. 

El concejal seftor Carrasco, con
siderando la importancia del pro
yecto, propuso tjue quedase sobre 
la mesa para que pudiera hacerse 
un estudio detallado; interviniendo 
el Alcalde, que, en consecuencia, 
se interesaría telefónicamente ·de 
COPLACO la remisión del proyecto 
y antecedentes con toda urge11cia. 
Y que si esto no se obtuviera po
dría el señor Carrasco llevar a cabo 
esta información personalmente en 
la oficina técnica respectiva, a cuyo 
fin le acompañaría un técnico de 
la Oficina de Obras. 

Y tras una intervención de·I te
niente de alcalde, señor Muñoz de 
Pablos, que manifiesta que ya es
tuvieron en el Ayuntamiento los 
proyectos y que lo único que se 
ha modificado es el número de 
viviendas a construir por hectárea, 
que se han reducido a la mitad, se 
acordó dejar el proyecto sobre la 
mesa. 

DOS CONCURSOS 
Se acordó que saliera a concurso 

la adquisición de un terreno de 
22.500 metros cuadrados en la zona 
comprendida entre las calles Pes
cadería, al Norte; la P.onda Fiscal, 
al Sur; la calle de Santo Tomás, al 
Este, y la de las Moreras, al Oeste, 
para ser destinadas a parque pú
blico u otra finalidad semejante de 
competencia municipal. 

Se aprobó también otro concurso 
para pavimentación y aceras en eJ 
barrio de El Chorrillo. Y aunque el 
señor Carrasco se mostró partida
rio de que las obras salieran a 
subasta, el Delegado de Obras, se
ñor Pérez Alonso, puso de relieve 
que la experiencia había demostra
do que 1a·s adjudicaciones por su
basta no ofrecían garantías, tenien
do que hacerse cargo la Coripora
ción de fas deficiencias resultan
tes. Le apoyó en esta tesis el señor 
Cádiz Ruiz, aprobándose finalmente 
el sistema de concurso. 
SUBVENCIONES DE BENEFICENCIA 

A propuesta de la Comisión de 
Beneficencia, Sanidad y Obras So-

(Concluye en la páglne 
siguiente.) 



EN EL CAMPUS ALCALAINO DE LA COMPLUTENSE SE ESPERA 
UNA MATRICULA DE 1.200 ALUMNOS 
La Facultad de Económicas funcionará en su sede 

del Colegio de Mínimos 
todavía si se ampliará la ma
tr:cula en Moncloa o se en
viará buena parte de los 
alumnos al campus de - Al
calá. 

de doscientos. 
PREFERENCIA EN 
NUESTRO CAMPUS 

En la primera seman¡i del -
próximo octubre comenzará 
a funcionar el campus alca
laíno de la Complutense, 
cursándose en él los prime
ros años de Biológicas, Far
macia, Medicina, Química y 
Ciencias Económicas y Em
presariales. 
UNOS 1.200 ALUMNOS 

De acuerdo con las infor
maciones que hemos podido 
obtener, se espera que cada 
una de las Facultades men
cionadas cuente con unos 
doscientos alumnos en este 
curso. A esta cifra deberán 
agregarse 1 os repitientes, 
que pudieran ser unos dos
cientos. 

cultad de Ciencias Económi· 
cas y Empresariales se im
partirá este año desde el 
rrincipio, según nuestras no
ticias, en el que fue Colegio 
ce Mínimos y luego Hospital 
Militar, es decir, en el cas
co antiguo de la ciudad. 

EL PROBLEMA 
DE MEDICINA 

Sabido es que de los mi'I 
alumnos que se habían pre
sentado en principio en Me
dicina en la Complutense se 
ha hecho una previa selec· 
ción en Moncloa -con los 
alumnos que obtuvieron co
mo mínimo una calificación 
de 5,5- y que con los 600 
seleccionados se han cubier
:o las plazas disponibles en 
aquel campus. Cuando escri
bimos estas lineas se ignora 

L()S REPITIENTES 
De los alumnos matricu

lados el año pasado en el 
campus alcalaíno no logra
ron superar el primer curso, 
por diversas causas, unos 
trescientos, de los cuales 
150 correspondían a Medici
na. Estimándose que 40 o 50 
de estos alumnos consigan 
calificarse en este mes de 
septiembre, todavía quedará 
un centenar. En las demás 
Facultades fue mucho me
r.or la cifra de alumnos no 
aprobados, por lo que- se es· 
tima que el total de repi
tientes no llegará a la cifra 

Los alumnos residentes en 
el área de Alcalá de Hena
res -incluida Guadalajara
tienen asegurada, según se 
nos informa, la matrícula pa
ra cursar el primer año en 
las Facultades de nuestro 
Campus. Estos son, según 
parece, unos noventa. 
OPTIMISMO ANTE 

nido noticias de que ha man
tenido estrechas relaciones 
y una franca amistad con el 
nuevo rector de la Compfü 
tense. profesor Vián Ortilf,¡o 

Por supuesto, en el e,am
pus y en Alcalá de He1tares 
y su área sigue latent& el 
afán de resolver definitiva
mente el problema de que 
se instale en él un Distrito 
Universitario con todas sus 
Facultades completas y los 
demás servicios inherentes. 
Este tema será, sin duda, el 
motivo que volverá a aunar 
esfuerzos para un logro que, 
además de ser muy impor
tante, seria indudablemente 
la reparación que a Alcalá de 
Henares se debe. 

LA FACULTAD 
DE ECONOMICAS 

El 'primer curso de la Fa-

LOS PLENOS DE LA CORPORACION 
ciales se acordó otorgar las si
guientes subvenciones: a la Guar
dería •Colmena de Dios•, 400.000 
pesetas; a la Guardería ·El Parque•, 
200.000; a Cáritas lnterparroquial, 
100.000, y al ·Movimiento Junior•, 
50.000 pesetas· 
INFORME DE LA ALCALDIA SOBRE 
EL ABASTECIMIENTO DE AGUA 

El Pleno escuchó un extenso y 
detallado informe de la Alcaldía 
sobre el problema del abas·teci
miento de agua, mencionando la 
suspensión de las obras de presa 
de Beleña y las repoblaciones de 
ICONA como causa inmediata de 
la turbulencia acusada. 

Intervinieron seguidc.mente va
rios señores concejales, entre ellos 
el señor Carrasco Hervás, el señor 
Benedicto, doña Asela Sanz y el 
Presidente. Y comoquiera que el se
ñor Carrasco Hervás propuso que 
se aprobase solicitar la dimisión 
del Presidente de la Mancomuni
dad del Sorbe, su propuesta fue 
sometida a votación, obteniendo 
once votos favorables y cuatro en 
contra. 

Y en vista del informe de la Pre
sidencia y de las manifestaciones 
producidas en torno a ellas, se 
é:cordó: 

1.0 Que se dirila escrito al Mi
nistro de Obras Públicas expqpien
do la caótica situación del proble
ma del suministro de agua, reca
bando la más pronta solución. 

2.° Fa:;ultar a la Alcaldía para 
que nombre una Comisión para 
que, en el caso de . presenta~se _una 
situación análoga de enturb1am1en
to de las aguas del abastecimiento 

(Viene de la página anterior.) 

público a causa de tormentas u 
otros motivos, se organicen los ser
vicios propios de emergencia para 
que el suministro se efectúe con 
la mayor eficiencia dentro de las 
posibilidades. 

3.0 Que, ante el resultado de la 
votación efectuada sobre la peti
ción formulada por el concejal se- · 
ñor Carrasco, se interese de la 
Mancomunidad de Aguas -del Sorbe 
la dimisión del presidente de la 
misma, pqr una labor que, aunque 
positiva, resulta ineficaz para resol
ver los problemas que tiene plan
teados la misma. 

ASUNTOS SOBRE LA MESA 
Quedaron diversos asuntos sobre 

la mesa, entre ellos: Un informe 
para adjudica'ción directa de las 
obras de cerramiento del Colegio 
•Camino Juncal•. Aceptación de 
Viales zona ·El Vah por empresa 
•El Val, S. A.• Contrato de prórro
ga de servicios de limpieza de e-di
ficios municipales y colegios. 

RUEGOS Y PREGUNTAS 
Propuesta del señor Carrasco 

para constituir una Comisión con
junta Ayuntamiento-Vecinos para 
estudiar los problemas de cada dis
trito. El Alcalde respondió que los 
servicios jurídicos de la Corpora
ción estudiarían la viabilidad de la 
misma- También prometió el Alcal
de estudiar la forma de complacer 
al referido señor concejal en otro 
ruego relacionado con un informe 
de tioo financiero sobre el Patro
nato de la Ciudad Deportiva. 

FELICITACIONES POR 
CONDECORACIONES 

A propuesta de la Alcaldía se 

EL CURSO 76-77 
Existe un evidente opti

mismo en el campus alcalaí
no de la Complutense. al 
frente del cual se asegura 
que continuará el apreciado 
vicerrector profesor don Fe
lipe Calvo, quien hemos te-

acordó felicitar a don Félix Huerta 
y Alvarez de Lara y a don Andrés 
de la Oliva de Castro por las con
decoraciones que les fueron recien
temente concedidas. E igualmente 
a don Mariano Calabuig Peregrina 
por su nombramiento de Director 
general de Industrias Alimentarias 
y Diversas del Ministerio de ln
dustría. 

Igualmente se acordó agradecer 
al Rector cesante de la Universidad 
Complutense, profesor González 
Alvarez, la colaboración pre¡¡tada en 
favor del ·Campus• de Alcalá, 
como asimismo enviar felicitación 
por su nombramiento al nuevo Rec
tor, profesor Vián Ortuño. 

SESION PLENARIA 
EXTRAORDINARIA DEL 4 
- DE AGOSTO DE 1976 

Presidiendo el alcalde. Femando 
Sancho Thomé, se celebró este Ple
no extraordinario que dio comienzo 
a las trece treinta horas. 

Se aprobaron, en primer lugar, 
las convocatorias de diversas be
cas propuestas por la Comisión 
M u n i c i p a 1 de Cultura -Asela 
Sanz-, entre ellas la denominada 
Cisneros, para un seminarista na
tural o vecino de la ciudad por 
20.000 pesetas; la denominada Cer
vantes para un estudiante que 
cu m p 1 a iguales condiciones, por 
10.500 pesetas. Y diversas de For
mación Profesional Femenina por 
una cuantía de 100.000 pesetas (di
vididas en becas de 4.000 o me
dias becas durante el curso 76-77). 
Y nueve más destinadas · a la For
mación de Profesores de E. G. B., 
naturales o residentes en la ciudad, 
que cursen estudios en la Escuela 
Universitaria Cisneros. 

OTROS ACUERDOS 
Se acordó la cesión al Ministe

rio de Educación y Ciencia las par-

celas 22 y 23 -con 9-500 m2.
situadas en el polígono Puerta · de 
Madrid, para una Escuela de For
mación Profesional. 

Igualmente, por unanimidad, las 
Normas Subsidiarias Complementa
rias de Planeamiento del Término, 
de acuerdo con las modificaciones· 
introducidas por COPLACO y el in

forme del arquitecto municipal. 
APORTACIONES PARA 

LAS FIESTAS 
A propuesta de la Comisión de 

Festejos -Moya de Lucas- se 
acordó contribuir con una subven
ción de 650.000 pesetas a la orga
nización del X Trofeo Cerva,ntes de 
Fútbol. Y conceder. 500.000 pesetas 
a Festivales de España por nueve 
actuaciones, quedando relevado el 
Ayuntamiento de toda otra obliga
ción económica. 
DOS PROPUESTAS DE CULTURA 

Se aprobó, en primer lugar, anu
lar los acuerdos plenarios sobre ce
lebración de concursos en relación 
con obras de Grupos Escolares. La 
razón para ello estriba en que se
ría imposible estar dentro del pla
zo que exige el comienzo del cur
so. V, en consocuencia, se auto
riza a la Comisión de Obras para 
llevar a efecto el acuerdo con toda 
rapidez. 

Otra propuesta se refiere a For
mación Dinámica e~· el aspecto mu
sical de E. G. B., y p¡¡ra este fin se 

·acordó contribuir coñ una ayuda de 
247.500 pesetas. 

ASUNTOS SOBRE LA MESA 
Quedó sobre la mesa una pro

pues.ta de adjudicación directa de 
las vallas del colegio Camino del 
Juncal y un informe de la Interven
ción Municipal relativo a sentencia 
dictada por la Sala Primera de lo 
Contencioso-Administrativo de la 
Audiencia Territorial de Madrid. 
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También será abierto el de la 

Ermita de San Isidro 
El teniente de alcalde 

don José María Bene
dicto Barco, presidente 
de la Comisión Munici
pal de Parr¡ues y Jardi
nes, nos dice para AL
CALA HOY: 

-Van a comen7ar in
mediatamente los traba
jos de explé;lnación re
lleno para transformar 
en parque abierto los 
12.000 metros cuadra
dos que han sido desti
nados para este fin y 

-Sabemos q u e se 
construirá un p a r q u e 
abierto. ¿Qué · detalles 
podemos dar sobre él? 

-Pues será urf par
que moderno en el que 
plantaremos pinos, plá
tanos y olmos pumila. 
/.as primeras plantacio
nes se realiZarán en oc
tubre próximo. Luego, 
en noviembre y diciem
bre se efectuarán aque
llas que están indicadas 
para tal tiempo. 

EN LAS ERAS 
DE SAN ISIDRO 

También nos informa 
el señor Benedicto de 
que simultáneamente se 
llevará a cabo el ajardi
namiento de los cinco 
m i 1 metros cuadrados 
que en las Eras de San 
Isidro se encuentran en 
torno a la Ermita. 

-¿Cuándo estarán 
terminados estos jardi
nes? 

En estos terrenos, comprendidos entre la Ciudad Deportiva Municipal, el Henares y el 
paseo del Val, contará la ciudad con un moderno parque abierto, de cerca de 12.000 me

tros cuadrados, que estará terminado antes de finalizar este año de 1976 

que se encuentran en El 
Val, entre la Casa de la 
Juventud, prácticamente 
ya terminada, y la Ciu
dad Deportiva Munici
pal. 

-C o n c r etamente, 
¿cuánto tiempo costará 
que entre en servicio 
ese parque? 

-Pu e s esperamos 
terminarlo en un plazo 
inferior a tres meses. 
Digamos e n t r e dos y 
tres meses. 

-¿Otros detalles? 

-Po r supuesto, el 
parque contará con ban
cos, paseos, plazoletas 
y será cuidado y vigila
do; como sucede en el 
O'Donnell. · 

-Su financiamiento ... 

-Setenta y cinco por 
ciento a cargo de la 
Diputación. El resto es 
una aportación munici~ 

· pal. 

-Para noviembre. Y 
como se destinan prin
cipalmente al esparci
miento de los ninos, 
contarán con un espacio 
para juegos, cuyo pro
yecto se encuentra en 
Jos· servicios técnicos . 

-¿Qué elementos fi
gurarán en él? 

-Desde luego, con
tará con árboles y ar
bustos, pero no utiliza
remos cesped, porque 

ya digo que se trata 
principalmente de que 
sea utilizado con liber
tad por los niños. 

TERCERA FASE 
DEL O'DONNELL 

Al margen de esos 
dos parques que tanta 
falta hacen, Parques y 
Jardines va a acometer 
la tercera fase de trans
formación del p a r q u e 
O'Donnell. El señor Be
nedicto nos explica: 

-La zona del O'Don
nell, de la que nos va
mos a ocupar ahora, es 
la que se encuentra en 
los límites de la Pista 
a Florida. Será jardín 
abierto. 

-¿Argún detalle es
pecial? 

-Por o t ro lado, la 
pérgola existente en el 
parque se arreglará y se 
converitrá en una rosa
leda, es decir, se sem-

Proseguirá la 
transformación 
del Parque 
0 1 Donnell 
brará totalmente de ro
sas. 

(Recordamos que esa fue 
precisamente una idea del 
padre del señor Benedicto, 
quien d u r a n te su gestión 
municipal demostró el gran 
a:nor a los parques y jardi
nes de la ciudad.) 

PLANES PARA UNA 
GRAN CAFETERIA 

' 
Sabemos, por otra 

parte, que se encuentra 
en estudio y esperamos 
que en su día se some
ta al Pleno de la Cor
poración un proyecto 
p:ira insta!::1r frente a la 
Pista Florida una cafe
tería de cierta categoría 
que completará el con
junto. 

Finalmente. el señor 
Benedicto nos dice: 

-Quiero hacer cons
t a r expresamente mi 
gratitud a los compañe
ros de Comisión, seño
r e s Fernández-Deza y 
Gómez-lmaz y mi reco
nocimiento a los compa
ñeros de Corporación 
que con tanto cariño 
acogen siempre los pro
yectos y propuestas que 
I e s sometemos I o s 
hombres de Parques y 
Jardines . 

L. FRANK 

PLAZAS ESCOLARES 

Oficinas abiertas para resol
ver las dudas posibles. 

Todas las solicitudes de reserva de plazas escolares en 
Colegios Nacionales qÜe se hicieron hasta el 30 de junio 
han sido admitidas para todos aquellos niños comprendidos 
en la edad escolar (seis años de edad). 

Para resolver las dudas que haya sobre nuevas situaciones 
familiares (nuevos vecinos, etc.) estarán abiertas al público 
las siguientes oficinas: 

Distrito 11. Reyes Católicos: en el Colegio Reyes Católicos, 
a partir del 3 de septiembre. 

El resto de los distritos: calle de las Escuelas (detrás del 
Ayuntamiento), a partir del 2 de septiembre. 

Horario: de 11 a 1. 
Alcalá de Henares, 1 de septiembre de 1976. 


